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Prima e negafiva sentenza 

La Corte 

costituzionale 

respinge il 

ricorso di tre 

Regioni 
Prima sentenza della Cor

te costituzionale su ricorso di 
Regioni a statuto ordlnario 
contro leggl dello Stato, e pri-
mo, sonoro «no» del gludi-
ci oostituzionall al ricorrentl. 
Le Regioni di Lombardla, Ve-
neto e Abruzzo (tutte, si no-
tl, governate dal centro-sinl-
atra) avevano chiesto che la 
Corte proclamasse la illegit-
timita di due articoli della leg-
ge n. 281 del 16-5-1970, altri-
menti detta «legge finanzla-
rla» per le istituende regio
ni. II primo di tall articoli 
(il 17) stabilisce che le regio
ni possono esercitare la loro 
potesta legislativa, cioe fare 
leggi proprie, solo a partlre 
dal giorno della promulgazlo-
ne da parte dello Stato del-
le leggi-cornice rlguardantl le 
materie di competenza delle 
regioni, oppure (nel caso che 
lo Stato non adempia a tale 
legislazdone) a partlre dal 

. compimento di due annl dal 
, giorno delle elezionl (vale a 

dire 11 7 giugno 1972). 

Secondo le regioni ricorren
tl tale norma e in contrasto 

.. con la Costituzione; 1 giudici 
1 invece la trovano perfettamen-

te legittima perch6 «la neces
sita del previo trasferimento 
delle funzioni rlsponde a cri-
teri di ordine generale... e 
cioe ad esigenze di cer-
tezza nel rapportl fra stato 
e regioni, di ordinato e coor-
dinato svolgimento delle ri-
spettive attribuzioni ». 

Le tre regioni avevano ri
corso anche contro quella par
te dell'art. 17 in cul si pre-
vede che alio Stato restino 
conservati poteri di lndlrlzzo 
e di coordinamento nelle ma
terie attribulte alle competen-
ze regional!. I giudici hanno 
respinto il ricorso perche\ a 
loro giudizio, tale norma « ten-
de a contemperare il rispetto 
dovuto all'autonomia regiona-
le con le esigenze unitarie » e 
perche «lo svolgimento con
crete delle funzioni regiona-
11 abbia ad essere armonica-

' mente conforme agli interes-
' si unitari della collettlvita sta-

tale ». Se lo Stato dovesse vio-' 
lare 1 diritti regional! traml-
te ie sue disposizioni circa il 
trasferimento delle funzioni, 
allora — dicono ancora i giu
dici — le regioni saranno tu-
telate dalla Corte a cui po-
tranno ricorrere. 

Le regioni ricorrentl si era-
no opposte anche all'arL 20 
che prevede la discipline, tra-
mite decreto presidenzlaie, del 
bilancl regional! per coordi-
nare 11 sistema delle entrate 
e delle spese con una 
Segge statale del 1964. Secon
do loro tale norma e in con
trasto con l'autonomia statu-
taria. Di parere opposto e sta-
ta la Corte per la quale e 
giusto che lo Stato coordini 
la materia del bilancio, 11 che 
nan deve signlficare clmpor-
xe artificiose uniformita di-
sconoscendo le caratteristiche 
peculiar! di determinate voci 
della finanza regionales. 

La Corte ha anche dichlara-
to lnammlsslbile la questlo-
ne di oostituzlonallta solleva-
ta dalla regione vene*,a per 
quanto riguarda 11 ricorso al
ia delega legislativa per il tra
sferimento delle funzioni. 

Al di la di ogni considera-
zione di merito sulla senten
za, rimane da sottolineare il 
fatto politico che ha provoca-
to 11 conflitto, e cioe 1'esigen-
za giusta, profondamente sen-
tita dal nuovi poteri regiona-
li di essere posti sollecita-
mente in grado di adempiere 
alle loro funzioni in un qua-
dro nettamente rinnovato dal-
l'articolazione deirordinamen-
to statale. Proprio ieri 11 ml-
nistro Gatto ci ha rassicura-
ti che «flno ad ora nessun 
progetto ufiiciale governativo 

., Tl * «ul pawagglo delle ma
terie alia Regioni». Sono pas-

, aaU otto meal daHa istiuuio* 
V ne delle regioni e, anche con* 

•iderando che net frattempo 
v'e stata una lnopinata crisi 
govemaUva, le regioni ban-
no bene qualche motivo per 
non entusiasmarsi delta dispo-
nlbilita delle forze polttiche 
della maggioranza ad attuare 
xapidamente e bene II qua-
dro giuridico e legislativo che 
assicuri pienezza di poteri e 
di mezzl at nuovi poteri auto
nomy Comunque la si voglia 
lnterpretare nel merito, la sen
tenza del giudici costituziona-
II — cadendo in questa situa-
zione — viene a sottolineare 
la motivata dlffidenza delle 
Tegionl non verso lo Stato in 

- astratto, ma verso la sua at-
tuale gestione centrale. 

Con un'altra sentenza e sta-
' U dlohiaraU UlegitUma una 

norma del processo penale re-
UUva alia possibilita dl pro-
cedere, In caso di confessfone 
deH'imputato, con Istruslone 
sommaria anzicte formale, e 
al poteri attribuiti al pubbli-
co ministero. L'articofo 389. 
secondo comma, prevedeva In 
fatti che anche quando era 
gia in cnrso una Istruttorw 
fnrmale cioe affirtata al elu 
dice istruttore. se soprawe 
niv8 confession** deirtmniita 
to gli atti potevano essere dt 
nuovo nchiest| dal pubbllro 
ministero La Corte costttu 
slonale ha detto che questa 
norma violava 11 prlnclpio co 
stltuzlonale secondo II quale 
anessuno pu6 essere sottrat-
to «1 fludice naturale preco-
•tttulto per legge*. 

II matrimonio del Premier llJlz.T*l\'£°??:f£Z£ 
con la ventiduenne Margaret Sinclair, flglia di un ex-ministro della pesca. Trudeau, nolo per 
le sue imprese mondane, ha 51 annl. Ha conosciuto Margaret Sinclair tre annl fa a Tahiti. 
Nella foto: il premier e la moglle dopo II matrimonio. *. 

Notabili iani contrattano votl fascist! 

Le due facce della DC 
dietro la crisi 
economica di Viterbo 

La giunta provinciale si regge con i voti determinant! del missini e dei 
liberal! - II presidente dc si rifiuta di convocare il Consiglio per affron-
tare i problem! dei terremotati e quell! legati al rigurgito fascista - Inquie-
tante vuoto politico -1 dirigenti regionali dc rifiutano ogni chiarimento 

Le contraddizioni interne al
ia DC si acuiscono. Quello che 
sta avvenendo in questi giorni 
nel Lazio e la riprova di quan
to l'azione del nostra Partito 
— nel suo ruolo di prima li-
nea nella lotta contro il pia
no eversivo che si tenta di far 
passare nel nostro Paese — 
serva. tra l'altro. a sollecitare 
a tutti i livelli un chiarimento 
politico piu che mai neces-
sario per evitare che si crei-
no vuoti nella vita democra-
tica che il rigurgito fascista 
potrebbe cercare in qualche 
modo di colmare. Nello stes-
so momento in cui Granelli 
e Galloni scendono a fianco 
dei democratici per dar luo-

Nuovi particolari ribadiscono I'esigenza di una riforma dell'assisfenza 

500 mila lire per un bambino 
L'inchiesta confer ma il mercato 

I racconti di famiglie adottive e di povere madri - Eluse tutte le norme a tutela dei 
piccoli - L'Unita aveva denunciato I'ignobile traffico - L'indagine della magistratu-

ra si estende ad altre citta - L'incriminazione di un altro chierico 

| } 'Untt& / «J©fn#m<» 17 m*ggo 1970 

fndiiesta del Consiglio supe%re della tnagislratura sul faazMmamento <jel trirngtali d^i grinori 

II mercato dei bambini 
-* 

Come dagli stanzoni di numerosi istitutireligiosi 
migliaia di piccoli finiscono nelle case dei ricchi 

dtudict vi»tftn« d' u-i *.'it»m» — Norm* non «)»p|icM9 — I tiffi di Mri* B — N^li iUitvH i btmbwi <t»gtt •»%r»«tt. 4*0* t«S»«r* «n*dri «bi pewri 
Un giwnp t gvn'lor: w n w a trov»rti • mm M Irvyano — U (furhia îipn* di jdottabiliti — Uru v*r* * prCpiitOXnptBitdtH* tWetnhr* d«H* nw»v« Mm* 

Questo e il titolo di un articolo apparso il 17 maggio dello sco rso anno sull'c Unita », nel quale si denunciava la compraven-
dita dei minori 

Mentre Tinchiesta sugli asi-
li-nido si allarga (giungono 
notizie di procedimenti pena 
li da Napoli, Genova. Torino. 
Firenze, l'Aquila) il pretore 
Luciano Infelisi che dirige 
1'istruttoria a Roma ha affon-
dato Ie mani in uno degli 
aspetti piu tgnobili e sconcer-
tanti dell'assistenza all'infan-
a'a: il mercato dei bambini, 
la compravendita dei minori 
che vengono letteralmente ce-
duti da intermediari a fami
glie che vogliono adottarli. in 
cambio di cifre che vanno dal
le 300 alle 500 mila lire. 

Questa ignobile speculazio-
ne che prolifica aH'ombra de
gli stessi tribunal! dei mino-
renni e deg'i uffici del ciudi 
ce tutelare era stata gia do-
cumentata daWUnitri in un ar
ticolo apparso nel maggio del
lo scorso anno. Ora il magi
s t r a l ha avuto la riprova del
ta giustezza delle nostre at-
fermazioni. Da alcuni giorni 
numerosi genitori adottivi e 
madri, costrette ad abbando-
nare i figli appena nati per 
evitare loro le terribili soffe-
renze della miseria piu nera 
si sono rivolte al pretore per 
raccnntare la loro dura espe-
rienza. 

II meccanismo accertato 
dal magistrato (e che era gin 
stato individuato in un ran 
porto dol Consieho -•m-nore 
della macistratura <sulIo st?lc 
dei tribunali dei nrnori*. ? 
quasi identico per tutti i ca-
si Spesso sono gli stessi isti 
tuti che hanno accolto i pic 
coli appena nati e che risulta 
no ufficiaimente Figli di igno-
ti. a farsi intermediari per col 
locare i bambini. Dagli elenchi 
giacenti presso il giudice tu
telare e presso il tribunale dei 
minori prendono i nomi di 
persone che vogliono adortare 
i bambini. T̂ e awicinano o 
offrono il piccolo in cambio 
di 500 mila lire. 

Una somma che dovr*br>» 
ripacarli del mancato «gua 
dagno > per le rette che nnn 
saranno n»̂  v*»r«atf air;Vitu 
to In definitive la specula 
7ione inver^a di ouegli iMi 
luti che non mandann al giu 
dirt- tutelare i»l t-'foem d< oli 
assistiti proprio per evitare 
che i piccoli siano adottati 
e a loro non venga piu p<agata 
la retla. . 

' Con il sistema ediretto> 
vengono superati tutti gli 
sbarramenti previsti dalla leg

ge sull'adozione speciale. la 
quale impone certi accerta-
menti preliminari prima di 
procedere all'affidamento del 
piccolo. Poi il gioco diventa 
facile: prima il bambino viene 
iscritto sullo stato di fami-
glia r. per gli assegni famiglia-
ri >. poi si chiede un provve-
dimento di affidamento e infi-
ne c'e l'adozione. Tutto que
sto senza che nessuno inter-
venga ed anzi con I'dvaiio 
(quasi sempre inconsapevole) 
di organi tutori e magistrati 

Anche questo aspetto emer-
so dall'inchicsta del pretcre 
Infelisi conferma dunquo le 
gravi responsahilita di clu do 
vrebbe controllare e non fa in 
vece niente Solo dopu che e 
iniziata l'indagine giud'ziana 
qualcuno. come vari pref"tt 
se n'e venuto fuori a dire che 
ora. attuando una eommKsm 
ne prevista da una legge del 
1927. le cose andranno megho 
e i control!! saranno p:u ef-
ficaci. 

E f ino ad ora cosa si e fatto? 
L'abbiamo detto gia: questa 
sortita sembra avere tutta la 
aria di un recupero di strut-
ture superate e inefficient co
me quella deU'ONATI II di 
scorso che sta a monte e sem 
pi ice: basta razionalizzare di 
cono. il sistema e tutto fun 
ziona Invece e dalle fonda 
menta che deve es.«ere ristrut 
turata I'assistenza all'infanzia 
con I'ahoiizione dell'ONMI e 
con il passag^io della cnmpe 
tenza di questo set tore agli 
enti I oca I i 

£ ora alcune notizie su al-
tri aspetti dell'inchiesta della 
magistratura. Ieri il pretore ha 
ricevuto nel suo ufficio nu-
merose suore responsabili di 
istituti che ieri avevano rice
vuto il mandate di compari-
zkme. 

Sono stati anche predispo-
sti altri awisi di proce-
dimento che si aggiungeranno 
ai 78 gia notificati Ma il 
« botto > deve ancora aweni-
re- si dice che nella prossi 
ma settimana ci saranno delle 
gmsse novita 

Per ora c'e stata solo un'al 
tra incriminazmne per reaii 
cparttcolari* di un altro chie 
ncu del centn. Kagazzi dun 
Bosco. Carlo Pranza II reli-
gioso era istitutore presso lo 
stesso Istituto in cui viveva 
uno degli arrestati del pri
mo giorno Carlo Bonlamperti. 

p. g. 

Aperlo il dibattilo su una mezione del PCI 

La giunta capitolina 
riconosce che I'ONMI 
e un ente sorpassato 

Reggio Emilia 

La stessa 
ONMI dice: 
sciogliete 

questo ente 

• Sctogliere I'ONMI perche, 
per strutture e contenuti, non 
e in grado di far fronte alia 
pressante richiesta della co-
munita». Questa la richiesta 
espressa in un document© vo-
tato ieri a Reggio Emilia da 
parte del Comitato comunale 
dello stesso ente «assistenzia-
le ». dei quale fanno parte, tra 
gli altri. rappresenlanti della 
maggioranza consiliare (PCI e 
PSIUPi e della mmoranza 
tPSI e DC>. 

II documento sollecita I'av 
vio di «una nuova politica 
per I'mfanzia e la tutela del 
la matemita* In particolare 
si chiede che 1 compiti, Ie 
strutture. t finanziamenti, 11 
patrimonio ed 11 personate del
l'ONMI passino immediata-
mente al Comuni ed alia Re
gione. 

II Parlamento e sollecitato a 
rlvedere entro breve tempo la 
legge 860 sulla tutela della la-
voratrice-madre ed a prevede-
re lo sviluppo di un servi-
zlo nazionale dl ar.ill nldo; al 
governo si chiede di assicu 
rare II Ananzlamento per la 
reallzzazione dei 38O0 asill nl
do previsti dalla commisslnne 
pa rla menta re 

Sottollrvando I'lmportanza 
dl una programmazione re 
gionale del servlzlo di asill 
nldo II documento votato una 
nimemente invita Enti locali. 
slndacatl e gruppl pa rla men 
tarl regionali ad Impegnarsl 
per glungere alia costituzione 
dl un fondo nazionale e re-
glonale per la costruzlone dl 
asill nldo gestltl daU'enta lo
cale. 

Anche la giunta capitolina ri
conosce che la struttura del-
I'ONMI c non e piu adeguata 
alle esigenze attuaii ». Nella se-
duta tenuta len sera dal consi
glio comunale il sindaco Dari-
da ha letto una lunga dichia 
razione in cui si riconosce ap-
punto il superdmento dell 'Opera 
nazionale matermta e infanzia. 
«La responsabihta diretta del 
settore assistenziale dell'infan-
zia — ha detto inoltre Darida 
— deve essere affidata alia 
esclusiva competenza delle Re
gioni. delle Province e dei Co
muni. secondo organiche attri
buzioni. in conformita ai detta-
mi della Costituzione ». 

Con la lettura del documento 
della Giunta si apre in Camp:-
doglio un dibattito sul problems 
dell'uNMI e dell'ass^tenu al
l'infanzia La presa di posiztone 
della liiunla e u d.battito sono 
stati pruvotati da una mozione 
presentdia dal gruppo comum-
sta e da una interpeuarua aei 
gruppo del i'SIUF di aprire una 
.ncnieita consiliare sulle grati 
irregoiariia emerse nel aeiiore 
assistenziale. 

Danda ha anche nconosciuio 
la giustezza di alcune nchieste 
formulate dal gruppo del PCI 
e in particolare per quanto ri
guarda la gestione diretta di 
tutti gli asili mdo oggi esisten-
ti. In questo ambito — ha detto 
ancora il sindaco — la Giunta 
operera le massime premure 
per 1'apertura dei cinque asih-
mdo gia realizzau nel compren 
sono di Spinaceto e che I'ONMI 
non ha ancora fatto funzionare 
per le note carenze organuza-
tive e finanziarie Nella sua 
lunga relazione Danda na ov-
viamente tralasciato gli aspetti 
piu delicati della gestione del
l'ONMI. specie quelli nguardan 
U l'uso politico e clientelare che 
la DC ha fatto di questo ente. 

n dibattito sulle mozioni e 
sulle dichiarazioni del sindaco 
riprendera nella seduta di mar-
tedL 

go alia grandiosa manifesta-
zione antifascists romana, 
nella provincia notabili dc, 
strettamente legati alia de-
stra bonomiana, tentano in 
ogni modo dl controbilanciare 
il maturarsi e lo sviluppo del
lo schieramento progressista. 
dando luogo ad amministra-
zioni locali che si reggono 
con i voti fascisti oltre a 
quelli liberali. 

Atfo di 
prepotenza 

La vicenda dell'amministra-
zione provinciale di Viterbo e 
sintomatica. Prescindendo da 
qualsiasi confronto politico e 
dal significato stesso del voto 
della primavera scorsa, la DC 
ha fatto una giunta con i so-
cialdemocratiei e i repubbli-
cani con l'appoggio esterno ma 
determinante (come si e mani-
festato nel voto sul bilancio) 
dei missini e dei liberali. Un 
vero e proprio atto di prepo
tenza politica che ripropone 
ancora una volta — ed in ter
mini scandalosi — la smodata 
sete di potere del partito dello 
scudo crociato e di quei partiti 
che. per il privilegio di sedere 
su qualche poltrona. si presta-
no a fargli da copertura. 

Su tutta questa scandalosa 
vicenda fino ad oggi la DC 
regionale e la direzione nazio
nale non hanno avuto nulla a 
che ridire. Eppure certe solle-
citazioni. i dirigenti le hanno 
ricevute dalla stessa sinistra 
del partito nella citta dell'al
to Lazio. Quello del gruppo di-
rigente della DC di Viterbo 
e una crisi di mentalita, di me-
todo e di costume politico, che 
richiederebbe, per essere ri-
solta, la spersonalizzazione di 
coloro che compongono la mag
gioranza; e questo non e pos-
sibile. L'inquietante afferma-
zione non e nostra. E' appunto 
della sinistra dc viterbese che 
lo ha ribadito nei giorni scorsi 
sulla Vedetta, un periodico 
locale. Questo gruppo dirigen-
te — composto dai dorotei. dai 
fanfaniani e dai tavianei — 
ha creato attorno a se il vuoto. 
Un pericoloso vuoto politico 
che s'innesta su una pesante 
situazione economica (dodici-
mila disoccupati nella provin
cia). sullo sviliraento continuo 
della funzione delle assemblee 
elettive. su uno stato di disa-
gio. creato ad arte, che fini-
sce per ripercuotersi maligna-
mente su tutta la vita cittadi-
na. (Non a caso, appena qual
che giorno fa. un esponente 
missino ha avuto la faccia to-
sta di affermare che anche 
Viterbo dovrebbe sollevare la 
questione del capoluogo di re
gione). 

Un nodo gravissimo. quello 
della amministrazione provin
ciale di Viterbo. che i diri
genti dello scudo crociato non 
si decidono a sciogliere. Giu
seppe Pietrella. presidente del
la giunta provinciale appog-
giata dai fascisti. e appunto 
uno dei notabili che tentano 
in ogni modo di vamficare 
quanto. sul piano nazionale. 
fanno alcuni dirigenti nazio-
nali della sinistra dc. Obe-
rato dalle canche pubbliche 
(salvo erron per duetto. Pie 
trella ha I'lnterim dell'asses-
sorato alia Pubblica Istruzio-
ne nellamministrazione pro
vinciale. e commissario della 
libera universita della Tuscia. 
e presidente provinciale del
l'ONMI. e membro del comita
to per I'edilizia scoiastica. pre
sidente dellassociazione pro
vinciale invalidi civili e pre
side di un istituto tecni-
co), questo personaggio ha 
una visione tutta pesonale 
di cosa sia un'assemblea 
elettiva. quale funzione es-
sa debba svolgere nell'artico 
lazhine della vita democrati-
ca. quale rapporto deve inter-
correre fra una maggioranza 
(per giunta fituzia) ed una mi
nora nza Lui si limita ad af
fermare che convocare il con
siglio provinciale per discute-
re. per esempio. del terremoto 
di Tuscania e del rigurgito fa
scista. e una perdita di tempo 
e che e meglio < muoversi sui 
fatti concreti*. 

Se non fosse per la difficile 
situazione che sta attraversan-
do il Paese nel momento in cui 
si tenta di portare avanti il 
piano eversivo per bloccare k> 
sviluppo delle istituzioni re-
pubblicane e I'avanzata dei 
lavoratori. farneticazioni del 
genere non andrebbero nem 
meno prese in consideraz«one. 
Dietro la scarsezza politica di 
peramaggi tipo Giuseppe Pie 
trella pero. si celano ben altri 
prohlemi Di fronte al sensihi 
le impegno che i partiti demo 
craiici si sono assunti a Ro 
ma e come in altri centri del 
Lazio per contrastare i piani 
della destra a Viterbo in que
sti giorni si resplra un clima 
politico inquietanta. Non ai 

vuole riunire il consiglio per 
affrontare e risolvere i nodi 
che paralizzano l'economia lo
cale, mentre il reddito medio 
della provincia e fra i piu bas-
si in Italia (in questi ultimi 
mesi ha toccato 1'ottantaquat-
tresimo posto della graduato-
ria): il terremoto di Tuscania, 
di fronte al quale l'ammini-
strazione provinciale ha dimo-
strato ancora una volta tutta 
la sua impotenza, ha inferto 
un colpo forse decisivo ad una 
situazione economica gia spa-
ventosamente precaria. Con un 
quadro di questo genere. il 
malcontento cresce fra i disoc
cupati e si rischia di creare 
equivoci che potrebbero dare 
spiacevoli conseguenze. 

La DC locale, con i legami 
con la destra agraria. non ha 
voluto prendere atto del voto 
della primavera scorsa. Allo
ra lo scudo crociato, in pro
vincia, perse due seggi. II 
PCI, con gli otto seggi conqui-
stati. e diventato il primo par
tito nell'amministrazione pro
vinciale. Gli altri partiti della 
sinistra riportarono un succes-
so lusinghiero. I democristiani 
sono passati sopra a tutto que
sto e sono passati sopra alia 
azione delle forze popolari che 
si battono per la rinascita del
la provincia (in questi ultimi 
due anni le organizzazioni de
mocratize hanno effettuato 
quattro riuscitissimi scioperi 
per lo sviluppo economico di 
Viterbo e della sua provin
cia). 

I caporioni locali della DC 
dimostrano di non rendersi 
conto del pericolo che corro-
no patteggiando sottobanco 
con i partiti di destra. Pietrel
la. pur di restare abbarbica-
to sulla sua politica. si rifiuta 
di provocare alia provincia 
una crisi chiesta da tutti i 
gruppi politic!. Dice che si sta 
adoperando per cercare un ac-
cordo di centrosinistra che gli 
permetta di rinunciare ai voti 
dei missini e dei liberali. Ma 
intanto non prende in consi-
derazione nemmeno i giudizi 
politici formulati dai suoi po-
tenziali alleati di domani. i so
cialist!. 

Assenteismo 
polifico 

H consigliere provinciale del 
PSI Ugo Morera. infatti, ha 
detto chiaramente che per 
sciogliere i nodi di Viterbo *bi-
sogna andare ad un discorso 
politico di tipo nuovo, che ten-
ga conto del risultato eletto-
rale della primavera scorsa ». 
Questo discorso politico di «ti
po nuovo > deve avvenire alia 
luce del sole e perche abbia 
risultati efficaci e concreti 
devono parteciparvi Ie forze 
popolari. quel larghissimo stra
ta della popolazione viterbese 
cioe che oggi si sente mortifi-
cato dall'assenteismo politico 
che DC e soci impongono alle 
assemblee elettive. 

Questo il discorso sul piano 
provinciale. Ma e chiaro che 
awenimenti di questo tipo 
non possono essere ignorati da
gli organismi regionali e na-
zionali della DC. Come si rie-
scono a conciliare le posizioni 
della sinistra dc con quelle 
che certi personaggi di secon
do piano portano avanti in pro
vincia coinvolgendo gli interes-
si economici di mtere citta? 

Come si pud sopportare che po-
chi notabili si impegnino in 
« awenture > che rischiano di 
minare Ie stesse istituzioni de-
mocratiche, creando pericolosi 
vuoti politici? Sono questi gli 
interrogativi che vanno sciolti 
al piu presto. Gli awenimenti 
che hanno colpito in questi ul
timi tempi il nostro Paese — 
parliamo di Reggio Calabria. 
di Catanzaro e dell'Aquila 
— dovrebbero insegnare qual-
cosa. 

Aladino Ginori 

Sullo sanita 

consultazioni 
Regioni - governo 
Una consultazione tra Regioni 

e governo e iniziata ieri sulla 
nforma sanitaria. Una commis-
sione rappresentativa delle giun-
te regionali si e incontrata con 
i ministri GioliUi e Ma riotti per 
un esame dei rispettivi punti di 
vista. Dopo una esposizione del 
mimstro della Sanita sui criteri 
cui il governo intende infor
ms re il disegno di legge di pros-
sima presentazione al parla
mento. i rappresentanti delle 
Regioni. anche a seginto ad una 
pregiudiziale do! pres'dente del 
la giunta lomharda Ras^eUi, 
hanno dichiarato di confermare 
le pronoste di riforma sanitaria 
contenute nel documento appro 
vato dagli assesson alia sani'a 
nella riumone di bologna del 
2 febbraio scorso. 

I ministri Giolitti e Manotti 
si sono riservati di sottoporre 
il documento delle Regioni al 
pratident* dal consiglio, 

Prima di maggio 
.Sono un pensionato del-
l'INPS per invalidity dal 1° 
gennaio 1967. Presto dovrd 
lasciare il lavoro per hmi-
ti di eta. Dal mio stipendio 
mi 6 stato trattenuto un ter-
zo della pensione perche 
lavoravo. 

; Poiche la mla pensione 
' non pud essere agganciata 

alio stipendio, so che verrd 
a perdere una cifra non in-
differente. 

Ho letto sul nostro gior-
nale che i compagni parla-
mentari hanno proposto una 
modiflca al DPR del 27 apri-
le 1968 n. 488 per eliminare 
questa ingiustizia, e vero? 

Detta modiflca prevede la 
normalizzazione delle pensio-
ni liquidate prima del mag
gio 1968? 

CARLO LANDI 
(Firenze) 

Effettivamente, tra le va-
rie proposte giacenti alia 
Camera in attesa di essere 
esaminate, ne esiste una 
che prevede la riliquidazio-
ne delle pensioni di inva-
liditd con decorrenza ante-
riore al 1» maggio 1968 a 
favore dei pensionati che 
hanno continuato a presto-
re la loro opera retribuita 
per conto terzi. 

11 parlamentare proponen-
te chiede la riliquidazione 
della pensione di invaliditd 
distinguendo due ipotesi: 

1) pensionati di tni?alidifd 
diventati titolari della pen
sione prima del compimento 
dell'etd pensionabile (e que
sto il suo caso), per i qua
il la pensione dovrebbe es
sere riliquidata al compi
mento dell'etd pensionabile 

' con le norme previste per 
la riliquidazione delle pen
sioni di anzianitd (vale a 
dire con I'applicazione del-
Varticolo 11, IV e V com
ma della legge del 30 apri-
le 1969, n. 153 e dell'articolo 
14 ultimo comma del DPR 
del 27 aprile 1968. n. 488); 

2) pensionati di invaliditd 
divenuti titolari della pensio
ne dopo il compimento del
l'etd pensionabile, nel qual 
caso la riliquidazione do
vrebbe avvenire, analoga-
mente a quanto previsto 
dall'articolo 13 della legge 
30 aprile 1969 n. 153, con la 
facoltd di esercitare Vopzio-
ne entro il fennine di 180 
giorni dalla entrata in vi-
gore della legge. 

Un caloroso appello vada 
a tutti i parlamentari affin-
che varino al piu presto pos-
sibile il disegno dt legge di 
che trattasi, soprattutto per-
chi esso si riferisce ad una 
categoria di lavoratori che 
vive in condizioni le piu di-
sagiate: • lavoratori ammala-
ti che, nonostanle le loro 
gravi infermitd sono stati e 
sono costretti a lavorare an
cora in quanto la loro mi-
sera pensione non consente 
loro di sbarcare il lunario. 

Prigioniero 
in Austria 

Sono della classe 1881, il 
primo di sei fratelli di cui 
uno fu prigioniero in Au
stria ed un altro morl sul 
San Michele. Attualmrnte 
solo io sono in vita di tut
ta la mia famiglia ormai 
distrutta dalla miseria piu 
nera. 

Si aspetta forse la morte 
per darci qual poco che la 
Patria ci ha riconosciuto? 
L'assegno vitalizio agli ex 
combattenti. 

RAFFAELE RICCARD1 
(Napoli) 

Le facciamo presente che 
di recente il Minislro della 
difesa. on. Tanassi, ha pre-
cisato che sono tut tor a gia
centi in attesa di esame. 
circa 480 mila pratiche rela
tive alia liquidazione dell'as-
segno vitalizio in favore de
gli ex combattenti della 
guerra 19H-1918. di cui al
ia legge n. 263 del 18 mar
zo 1968. 

A seauito di tale precisa-
zione i stato votato un or-
dine del giorno. presentalo 
dai senatori di vari gruppi 
parlamentari. tra t quali 
quello del partito comum 
sta italiano. che impegna il 
Governo ad emanare urgen 
ti ed idonee disposizioni per 
adoltare ogni prowedimen-
to € prendere tutte le mi-
sure necessarie affinche la 
legge n. 263 trovi applicazio-
ne non piu tardi del 30 giu
gno 1971. 

L'ordine del giorno i sta
to accettato dal Ministro. 
Sard mantenuto la promes-
sa? Ai posteri Vardua sen
tenza... Se si va di questo 
passo. tenuto conto dell'etd 
che hanno gli appartenenti 
a questa benemerita catego
ria l dagli 80 ai 90 anni ed 
oltre). riteniamo che spel 
terd effettivamente at pa 
sferi il compito di condan 
nare la trasaressione agli 
impegni assunti. 

I combattenti 
Mentre si sente parlare di 

certe hquidazioni di pensio
ni a brevissima distanza di 
tempo e di importo scanda-
loso. io ho ncevuto il tan-
to atteso cerlificatone di 
combattente. Ora non ne-
sco a capire quando mi 
daranno quei pochi soldi 
che. per legge. furono con-
cessi per le impellent! ne
cessity degli anzianl com 
battenti. 
GUIDO DEGLI INNOCE.NTI 

(Firenze) 

Riteniamo che tu intenrla 
nferirti al famoso assegno 
vitalifin dt lire 5 001) menu 
h. concesta agli ex combat 
tenti delln guerre I'Jli lf< 
con lo leaae n 263 del 18 
1 iwa 

Lo chiamtnmn 1nmn*o in 
quanta ci snno perrennlr 
miQltim dt ritnnvtrnnte vet 
la lentezza con cui ti *tn 
provvedendo al suo paga 
mento. 

Abbiamo, pertanto. ripetU' 

te volte evidenziato il nostro 
disappunto sia su questo 
quotidiano che in sede sin-
dacale e parlamentare. 

Pare che di recente ci ab-
biano sentito un pochino in 
quanto il governo, ci risulta, 
si e impegnato a prendere 
tutte le misure necessarie 
per provvedere non oltre U 
30 giugno 1971 alia evasione 
delle rimanenti pratiche, che 
sono circa mezzo mtlione. 

Speriamo che dopo I'este-
nuante attesa non vengano 
fuori nuove sorprese. 

Definito il saldo 
Sono un impiegato dello 

Stato collocato a riposo fin 
daU'1-11-1968. Ho scritto per 
ben tre volte all'ENPAS per 
avere la rimanenza della 
mia liquidazione e tutto Lace. 

Non mi sembra sia questo 
un comportamento digrutoso 
nei confronti di chi ha lavo-
rato per lo Stato tutta una 
vit. 

ALFREDO PEZZIN1 
(Viareggio) 

II suo risenlimento e piu 
che giusto in quanto non 4 
assolutamente coneepibil* 
che il cittadino debba atten-
dere oltre due anni per ri-
cevere dallo Stato il frutto 
dei sacrifici di tanti anni 
di lavoro e senza che gli 
siano corrisposti gli interes-
si di mora; mentre se lo 
stesso cittadino ritarda di 
solo qualche giorno il paga-
mento delle imposte non so
lo gli vengono applicati gli 
interessi, ma se il ritardo 
si protrae di qualche altro 
giorno si arriva persino al 
sequestro dei beni. Abbiamo 
voluto renderci conto dello 
stato della sua pratica, la 
quale presso I'ENPAS e con-
traddistinta dal n. 790391. ed 
abbiamo accertato che la 
stessa si e finalmente mossa. 

Ci risulta che Ella ha per-
cepito in ottobre del 1969 
un acconto alie sue spettan-
ze di circa L. 1.333.805. 7n 
questi oiorni e stato defini
to il saldo di quanto a Lei 
dovuto e la pratica e pas-
sata in ragioneria per I'emis-
sione del mandato di paga-
mento. 11 ritardo, ci consta, 
non e imputable all'ENPAS, 
bensi alia amministrazione 
statale di cui Ella faceva 
parte, la quale si e decisa, 
dopo circa un anno, ad in-
viare al predetto Ente la 
documentazione di rito. Alio 
stato atluale abbiamo moti-
vo di credere che nei pros-
simi giorni Le sard notifica-
ta I'emissione in suo favore 
del mandato a saldo, relati-
vo alia Sua definitiva liqui
dazione. 

Riteniamo che non sarebhe 
affatto ingiusto se per leg
ge si obbligasse I'Ente de-
bitore a corrispondere gli 
interessi di Tnoro specie 
quando. come nel nostro ca
so. il ritardo non e imputa
ble al pensionato. 

Pensionati, ricchi 
e poveri ! 

Come mai i compagni 
parlamentari comunisti 
non si oppongono alia scan
dalosa sperequazione fra 
pensionati ricchi e pensio
nati poveri? Vedi ad esem-
pio l'aumento del 4,8% che 
decorre dal 1-1-1971. 

PRIMO STEFANI 
Carrara 

Caro compagno Stefanl, 
I'attivitd dei nostri parla

mentari e sindacalisti e co-
stante per portare i salari 
e le pensioni di tutti t lavo
ratori ad un livello tale da 
consentire una esistenza 
tranquilla e non gia dl 
stenti e sacrifici. Effettiva
mente l'aumento di tutte 
le pensioni dall'1-1-1971 del 
4,8%, riteniamo, non e sta
to decretato col precipuo 
scopo di venir in aiuto al
le classi piii bisognose in 
quanto se, ad esempio, una 
pensione di lire 18 000 men-
sili viene, in conseguema 
di tale aumento, ad avere 
un incremento di solo 1 000 
lire ed a raggiungere qutn-
di appena lire 19 000 men-
sill, colui, invece, che ha 
una pensione di 250.000 li
re verra ad avere un au
mento di 12.000 lire mensi-
li. II che non ct sembra 
giusto in quanto se tali au-
menti vengono stabiliti in 
base al maggior costo della 
vita, non si pud assoluta
mente pensare che per U 
pensionato povero il pane 
e la pasta aumenti, ad 
esempio, di 10 lire al kg., 
mentre per il pensionato 
rtceo aumento, invece. di 
100 lire al kg. 

Ne consegue che a par
te l'aumento assolutamente 
tnadeguato al rincaro dei 
beni di prima necessita, 
l'aumento stesso e contra-
rio ai principi su cui si ba-
sa la riforma delle pensio
ni m quanto si discosta no-
tevolmente dall'auspicato 
aggancio della pensione al 
salano e ad e dimostrato 
dal jatto che mentre nel-
Vultimo anno il salano e 
aumentato tn media del IS 
per cento, di gran lunga in
terfere e stato l'aumento 
delle pensioni contributing. 

Una proposta intesa a sa-
nore questa disagevole si
tuazione gia esiste alia Ca
mera ed e stata presenta-
ta dot nostri parlamentari; 
sembra, perd, che U Go
verno faccia I'orecchio da 
mercante. 

E' nostro dovere, qulndi, 
tnvitare i lavoratori tutti 
ad insistere in questa lot
ta che. ad onor del vero, 
non scaturisce da uno spi-
nto dt faztosita ma dall'as-
loluta necessita di far te-
nere nella giusta considera-
zmne da chi di dovere, 
luells rirenrttcazioni che 
mtrano alia cunquista dl 
un mitdesto tenure di vita 
>i minima rtit- poa<a essere 
-hinto dn coloro i quail 
innnu tune ie proprie 
•'neiqie • per lincremento 
delta oroduttwitd nazio
nale 

A cura di F. Vitoni 


